

<https://doi.org/10.24245/drm/bmu.v68i1.9486>

León Neumann

Al editor de Dermatología Revista Mexicana:

Leí con interés el artículo que lleva por título: Isotretinoína: actualidades, de los doctores Casados Vergara RF, Alfaro Sánchez AB, Rodríguez Cabral R del C y Serna Calderón MA en Dermatol Rev Mex 2023; 67 (5): 669-681, el cual me pareció bastante completo. Sin embargo, me pareció injusto que no se haya mencionado el nombre del padre de la isotretinoína, el Dr. Werner Bollag. El Dr. Bollag (1921-2011) ingresó como investigador a Hoffmann-La Roche en Suiza y se interesó en la posibilidad de utilizar la vitamina A en el tratamiento del cáncer broncopulmonar y de otros carcinomas epiteliales, para llegar a la conclusión de que no funcionaba pero, a la vez, en 1971 descubrió accidentalmente (como muchos casos en medicina) que la isotretinoína tenía una acción extraordinaria en casos de acné. Sin embargo, tuvieron que pasar más de 10 años para que este compuesto fuera aprobado por la FDA (1982).

Tuve la oportunidad de estar presente en la conferencia que el Dr. Bollag dio durante el congreso de la Academia Americana de Dermatología en Chicago, en el decenio de 1980, donde presentó sus investigaciones sobre isotretinoína.

Todo mundo quedó impresionado.

Además, tuve la suerte de tener el asiento al lado del Dr. Bollag en el vuelo de regreso a México, pues según me explicó venía a las oficinas de Roche México para hacer una presentación de este producto.

Dermatólogo, práctica privada.

Recibido: octubre 2023

Aceptado: octubre 2023

Correspondencia

León Neumann
dermocirugia1@gmail.com

Este artículo debe citarse como: Neumann L. Carta al editor. Dermatol Rev Mex 2024; 68 (1): 133.